



La dádiva de Dios vs. la paga del pecado

## Romanos 6:4-6a

### Versículo 4

Sepultados **juntamente** con él

Romanos 6:4:

Porque somos **sepultados juntamente con él** para muerte por el bautismo, a fin de que como Cristo resucitó de los muertos por la gloria del Padre, así también nosotros andemos en vida nueva.

**N**uestra identificación espiritual con Cristo, comienza a partir de nuestro nuevo nacimiento y nunca dejará de ser. Observe que dice: “sepultados juntamente con él”. Eso ocurrió hace unos dos mil años, y no es una realidad física, sino espiritual. Nuestro amorosísimo Padre “contabilizó” a nuestro favor lo que nuestro Señor Jesucristo hizo por nosotros.

Dios, al habernos hecho Sus hijos, nos habilitó a compartir nuestra identidad con el grupo de hijos de Dios que comenzó en Jesús. Nosotros...

... fuimos<sup>1</sup>

Crucificados con Cristo  
Muertos con él  
Sepultados con él  
Resucitados con él  
Ascendidos con él  
Sentados en los celestiales con él

Porque él fue un ser humano como nosotros lo somos, y nos reemplazó en todas las acciones necesarias para nuestra redención.

Seremos en el futuro como él es hoy en el presente

Hay una versión<sup>2</sup> que tradujo este versículo de una manera muy singular.

Consepultados, pues, hemos sido con él, por el bautismo en la muerte; para que, así como resucitó Cristo de muertos, por la gloria del Padre, así también nosotros en novedad de vida caminemos.

La realidad del reemplazo que Dios hizo en Cristo, por nosotros, está más allá de lo que podamos expresar con nuestras propias palabras. Entonces, recurrimos a la Palabra de Dios para saber verdaderamente quiénes somos **en** Cristo y actuar en consecuencia. Eso (actuar en consecuencia)

<sup>1</sup> Romanos 6:4, 6, 8 | Gálatas 2:20 | Efesios 2:6 | Colosenses 2:12 | 2 Timoteo 2:11.

<sup>2</sup> *Sagrada Biblia por Guillermo Jünemann*. Tomado de *theWord*.

es “andar en vida nueva” o sea que es actuar como alguien que fue “crucificado con Cristo”, “muerto, sepultado y resucitado” juntamente con él, y como alguien ascendido y sentado en los celestiales con él.

El espíritu santo que Dios nos derramó al momento en que nos hizo hijos Suyos, es lo que nos permite andar como Jesús anduvo. Pero concretamente hacerlo depende de nosotros cuando reconocemos que el Señor Jesús hizo todo lo que había que hacer para redimirnos, y para que Dios pudiera hacernos completos en él<sup>3</sup>. Es muy importante reconocer estas auténticas realidades porque **cuanto más reconocemos, más andamos en vida nueva**.

Todas estas cosas son nuestras; ya fueron logradas para nosotros, y nos apropiamos de estas realidades de la nueva naturaleza mediante un proceso que la Palabra de Dios llama “renovar la mente”<sup>4</sup>. Esa acción, básicamente quiere decir sacar pensamientos viejos y contrarios a la realidad de Dios en Cristo en uno y poner los pensamientos de la Palabra de Dios que son nuevos para nosotros. Luego, ponemos esos pensamientos “en marcha”. Podemos y deberíamos apropiarnos de todo lo que logró Jesucristo por y para nosotros andando en esa nueva clase de vida.

### Para muerte por el **bautismo**

**E**l “contenido” de este versículo está en el contexto de lo que dice el versículo anterior, el cual también habla de nuestro bautismo.

Romanos 6:3, 4:

3 ¿O no sabéis que todos los que hemos sido bautizados **en Cristo Jesús**, hemos sido bautizados en su muerte? 4 Porque somos sepultados juntamente con él **para muerte por el bautismo**, a fin de que como Cristo resucitó de los muertos por la gloria del Padre, así también nosotros andemos en vida nueva.

Esto les ocurre a los hijos de Dios al momento del bautismo en espíritu santo. Por eso es apropiado repasar un poco acerca de este bautismo. En momentos previos a la ascensión de nuestro Señor, esto les dijo a los suyos.

Hechos 1:5:

Porque Juan ciertamente bautizó con agua, mas vosotros seréis bautizados ~~con~~ [en griego es **en**, no “con”] el Espíritu Santo dentro de no muchos días.

<sup>3</sup> Puede estudiar la Enseñanza N° 4 *Cristo nuestra vida (completos en él)*.

<sup>4</sup> Romanos 12:2 | Puede estudiar las Enseñanzas de la Clase *Mente renovada* de nuestro sitio Web.

El efecto de este anuncio a los doce, se hizo extensivo a todos los creyentes a partir del día de Pentecostés del primer siglo.

La Palabra de Dios deja bien en claro que hay un solo bautismo disponible en el cual se recibe **E**spíritu **S**anto. No hay más de uno y, como dijo el mismo Señor Jesucristo antes de ascender: “Juan bautizó con agua” pero, a partir del día de Pentecostés, todos los que crean y confiesen serán “bautizados en espíritu santo”.

Efesios 4:5:  
un Señor, una fe, **un bautismo**.

Cuando una persona es bautizada en espíritu santo, esa persona, ahora “salva”, “renacida”, “santa”, “hija de Dios”, es una nueva creación. Ahora está unida<sup>5</sup> a Cristo. Por lo tanto, es en virtud de la sustitución que hizo Jesús de nosotros, que fuimos circuncidados, crucificados, morimos, fuimos sepultados, resucitados **con** Cristo; y seremos por siempre como él es ahora.

No fue el bautismo de Juan el bautista dado a nuestro Señor lo que nos trajo estos beneficios, sino nuestro bautismo en espíritu santo. Fue nuestro bautismo el que, al momento de renacer, hizo que todas las cosas de la nueva vida sean una realidad “vivable” para nosotros.

Los hijos de Dios estamos completos en nuestro Señor Jesucristo y somos uno con él, con Dios y con nuestros hermanos en Cristo<sup>6</sup>.

Colosenses 2:10-14:  
10 Y vosotros estáis completos en él, que es la cabeza de todo principado y potestad. 11 En él también fuisteis circuncidados con circuncisión no hecha a mano, al echar de vosotros el cuerpo pecaminoso carnal, en la circuncisión de Cristo; 12 sepultados con él en el bautismo [en nuestro bautismo], en el cual fuisteis también resucitados con él, mediante la fe en el poder de Dios que le levantó de los muertos. 13 Y a vosotros, estando muertos en pecados y en la incircuncisión de vuestra carne, os dio vida juntamente con él, perdonándoos todos los pecados, 14 anulando el acta de los decretos que había contra nosotros, que nos era contraria, quitándola de en medio y clavándola en la cruz.

Por la gloria del Padre

Romanos 6:4:  
Porque somos sepultados juntamente con él para muerte por [*dia*, por

<sup>5</sup> Puede estudiar la Enseñanza N° 719 *La dádiva de Dios vs. La paga del pecado*; especialmente Pag. 11.

<sup>6</sup> Juan 17:11, 21-23.

medio de] el bautismo, a fin de que como Cristo resucitó de los muertos **por [día, por medio de] la gloria del Padre**, así también nosotros andemos en vida nueva.

La palabra griega traducida “gloria” es la palabra *doxa*, que en general significa: la condición de ser brillante, luminoso o resplandeciente, radiante, esplendoroso. Lo singular es que también puede conllevar la idea de poder o fuerza; ese es el caso de este versículo, y así lo dejan ver otras traducciones.

Por tanto, mediante el bautismo fuimos sepultados con él en su muerte, a fin de que, así como Cristo resucitó por el poder del Padre, también nosotros llevemos una vida nueva.<sup>7</sup>

Fuimos pues sepultados con él, por medio del bautismo a la muerte: para que, de la manera que Cristo fue resucitado de entre los muertos, por el glorioso poder del Padre, así también nosotros anduviésemos en la virtud de una vida nueva.<sup>8</sup>

Pues por el bautismo fuimos sepultados con Cristo, y morimos para ser resucitados y vivir una vida nueva, así como Cristo fue resucitado por el glorioso poder del Padre.<sup>9</sup>

Simbólicamente hablando, nuestra vieja naturaleza, amante del pecado, quedó muerta y sepultada con Cristo a través de nuestro bautismo en espíritu santo, para que podamos andar en una maravillosa vida nueva.

“... Cristo resucitó de los muertos por medio de la gloria del Padre, así también nosotros andemos en vida nueva”

Aquí la gloria (y el poder) del Padre, que intervino en la resurrección de Cristo, también interviene en que nosotros podamos andar en vida nueva.

A ninguno de nosotros puede caberle duda alguna de que el poder de Dios es glorioso, muy glorioso, fulgurante, brillante y resplandeciente.

► Ya que todo esto hizo Dios en Cristo en nuestro favor, la respuesta lógica de nuestra parte es **andar** en vida nueva ◀

**Andemos** en vida nueva

Romanos 6:4:

Porque somos sepultados juntamente con él para muerte por el

<sup>7</sup> Nueva Versión Internacional. Tomada de *theWord*.

<sup>8</sup> Versión Moderna H. B. Pratt. Tomada de *theWord*.

<sup>9</sup> Dios Habla Hoy. Tomada de *theWord*.

bautismo, a fin de que como Cristo resucitó de los muertos por la gloria del Padre, así también nosotros **andemos en vida [zōē]<sup>10</sup> nueva.**

**E**sta vida disponible para todo hijo de Dios, es una vida de una nueva calidad. Nosotros, Cristianos, tenemos vida por siempre, pero además ahora, en este preciso momento, podemos vivir una vida de calidad nueva porque nuestros pecados fueron pagados completamente. Si una persona es hecha salva, pero no vive como una persona salva, entonces, aunque su salvación es real y concreta, no está disfrutando los beneficios de esta nueva realidad. La salvación es una bendición disfrutable ahora y muchísimo más en el futuro.

### Versículo 5

### Plantados **juntamente**

Romanos 6:5:

Porque si fuimos plantados juntamente [*sumphutos*] con él en la semejanza de su muerte, así también lo seremos en la de su resurrección.

**P**or empezar, podríamos decir que el concepto de “unión” con Cristo permea todo este sector de Romanos. Con Cristo y nosotros, el Padre hizo un solo “elemento”, una única “sustancia”<sup>11</sup>: el Cuerpo de Cristo. Así de unidos estamos, así de “uno” somos.

La expresión “plantados juntamente” proviene de una sola palabra griega que significa, entre otras cosas: crecido junto con, congénito, innato, plantado o criado junto con, unido a. También se traduce: ser uno con, aunados. Se usa cuando dos cosas crecen juntas y se entrelazan formando una sola cosa. Otras versiones han traducido:

Porque si hemos sido unidos con él en la semejanza de su muerte, ciertamente también seremos [unidos con él en la semejanza] de su resurrección.<sup>12</sup>

El imprescindible concepto de unión con Cristo fue tomado por varias versiones de la Biblia.

En efecto, si hemos estado unidos con él en su muerte, sin duda también estaremos unidos con él en su resurrección.<sup>13</sup>

<sup>10</sup> Para un mejor entendimiento del significado de la palabra *zōē* puede estudiar la Enseñanza N° 713.

¿*Qué es la vida abundante?*

<sup>11</sup> Puede estudiar la Enseñanza N° 719 *La dádiva de Dios vs. La paga del pecado*; Pag. 9-11

<sup>12</sup> Traducción del Nuevo Mundo de las Santas Escrituras. Tomada de *theWord*.

<sup>13</sup> Nueva Versión Internacional. Tomada de eSword.

Pues si hemos llegado a ser una misma cosa con él por una muerte semejante a la suya, también lo seremos por una resurrección parecida.<sup>14</sup>

Estas versiones nos llevan a pensar en que Dios nos hizo “una misma cosa” con nuestro Señor. **Espiritualmente hablando**, somos absolutamente uno con nuestro Señor Jesucristo.

## Semejanza de su muerte

Romanos 6:5:

Porque si fuimos plantados juntamente con él en la **semejanza** [*homoíōma*] **de su muerte**, así también lo seremos en la de su resurrección.

**D**esde el punto de vista espiritual, estamos totalmente, perfectamente igualados e identificados con Cristo. No hay nada que tengamos, en relación a Dios, que no sea a través de nuestro Señor Jesucristo.

Efesios 1:3, 5-7, 10, 12:

3 Bendito sea el Dios y Padre de nuestro Señor Jesucristo, que nos bendijo con toda bendición espiritual en los lugares celestiales en Cristo.

5 En amor habiéndonos predestinado para ser adoptados hijos suyos por medio de Jesucristo, según el puro afecto de su voluntad, 6 para alabanza de la gloria de su gracia, con la cual nos hizo aceptos en el Amado, 7 en quien tenemos redención por su sangre, el perdón de pecados según las riquezas de su gracia.

10 De reunir todas las cosas en Cristo, en la dispensación del cumplimiento de los tiempos, así las que están en los cielos, como las que están en la tierra.

12 A fin de que seamos para alabanza de su gloria, nosotros los que primeramente esperábamos en Cristo.

Efesios 2:6 y 7, 20 y 21:

6 Y juntamente con él nos resucitó, y asimismo nos hizo sentar en los lugares celestiales con Cristo Jesús, 7 para mostrar en los siglos venideros las abundantes riquezas de su gracia en su bondad para con nosotros en Cristo Jesús.

20 Edificados sobre el fundamento de los apóstoles y profetas, siendo la principal piedra del ángulo Jesucristo mismo, 21 en quien todo el

<sup>14</sup> La Santa Biblia de Martín Nieto. Tomada de eSword.

edificio, bien coordinado, va creciendo para ser un templo santo en el Señor.

Esta es una lista de “muestra” de las muchas cosas que, como Cristianos que somos, tenemos gracias al ofrecimiento del Señor Jesucristo.

## Semejanza de su resurrección

Romanos 6:5:

Porque si fuimos plantados juntamente con él en la semejanza de su muerte, así también lo seremos en la de **su resurrección**.

**E**sta resurrección a semejanza de la de nuestro Señor está asegurada, como asegurada estuvo nuestra semejanza en su muerte. Los beneficios de lo que él hizo por nosotros no se extinguen.

Si el caso fuera, como algunos proponen, que el Cristiano pudiera perder su salvación, en ese caso (que no es así) ¿dejaría de ser semejante con su Señor en su muerte y en su resurrección? La sustitución que hizo nuestro Señor Jesucristo en lugar nuestro, y el provecho perpetuo por nosotros, no caducan a causa de lo que hagamos o no; porque nunca dependió de nosotros, sino del trabajo de Dios en nuestro Señor.

Efesios 1:13, 14:

13 En él también vosotros, habiendo oído la palabra de verdad, el evangelio de vuestra salvación, y habiendo creído en él, fuisteis sellados con el Espíritu Santo de la promesa, 14 que es las arras de nuestra herencia hasta la redención de la posesión adquirida, para alabanza de su gloria.

El espíritu santo que Dios derrama sobre aquellos que confiesan y creen<sup>15</sup>, es un depósito de garantía<sup>16</sup> del “total de la redención” que recibiremos cuando tengamos nuestros cuerpos nuevos y gloriosos<sup>17</sup>.

Filipenses 3:21:

El cual [se refiere al Señor Jesucristo] transformará el cuerpo de la humillación nuestra, para que sea semejante [*summorfos*: formado juntamente, hecho similar] al cuerpo de la gloria suya, por el poder con el cual puede también sujetar a sí mismo todas las cosas.

<sup>15</sup> Romanos 10:9.

<sup>16</sup> Enseñanza N° 500 *Fuimos sellados, tenemos las arras*.

<sup>17</sup> Puede estudiar las Enseñanzas de la Clase *Cuerpo nuevo · glorioso · hermoso · poderoso · saludable · imperecedero*.

---

 Versículo 6
 

---

## Viejo hombre

Romanos 6:6:

Sabiendo esto, que nuestro **viejo hombre** [*palaíos anthrōpos*] fue crucificado juntamente con él, para que el cuerpo del pecado sea destruido, a fin de que no sirvamos más al pecado.

La palabra “viejo” proviene de la palabra griega *palaíos*, de la cual hoy día tenemos el vocablo “paleontología” ▶ (*palaíos* = antiguo + *onto* = ser + *logía* = tratado o estudio). Un diccionario Bíblico<sup>18</sup> la traduce como no reciente, gastado, antiguo, añejo, viejo. Otro<sup>19</sup> dice que se usa de lo que es viejo en años como un vestido, un vino, lo que pertenece al creyente antes de su conversión, su hombre viejo porque ha sido superado por lo que es nuevo. Bullinger<sup>20</sup> dice que *palaíos* es viejo, como habiendo existido por un tiempo largo, de ahí que es viejo, gastado, deteriorado.

Este vocablo *palaíos* es opuesto a *kainos*, del que Thayer<sup>21</sup> dice que es recientemente hecho, fresco, reciente, no usado, ... nuevo, el cual, como recientemente hecho, es superior a lo que lo precede... Por su parte Vine<sup>22</sup>, dice que *kainos* significa nuevo, aquello que es desacostumbrado o no usado, no nuevo en tiempo, sino nuevo en cuanto a la forma o la cualidad, de diferente naturaleza de aquello viejo con lo que contrasta.

El “hombre interior” que recibimos al mismísimo momento del nuevo nacimiento es nuevo en tiempo y naturaleza; nuestras vidas a partir de ese momento pueden adquirir una nueva calidad según andemos conforme a ese nuevo hombre que se renueva constantemente, aunque el viejo se vaya desgastando<sup>23</sup>.

<i>kainos anthrōpos</i>	<i>palaíos anthrōpos</i>
↓	↓
Nuevo hombre	Viejo hombre

Veremos que *kainos anthrōpos* está en contraste con *palaíos anthrōpos* en los siguientes versículos.

---

<sup>18</sup> Strong, tomado de *theWord*.

<sup>19</sup> Vine, tomado de la misma fuente.

<sup>20</sup> Bullinger E. W., *A Critical Lexicon and Concordance to the English and Greek New Testament*, Zondervan Publishing House, 1979. Pág. 549.

<sup>21</sup> Thayer, Joseph Henry, *The New Thayer's Greek-English Lexicon of the New Testament*. Christian Copyrights, Inc. 1981. Pág. 317.

<sup>22</sup> Vine, E. W., *Diccionario expositivo de palabras del Nuevo Testamento*. CLIE, Barcelona. Año 1984. Pág. 109.

<sup>23</sup> 2 Corintios 4:16.

Efesios 4:22-24:

22 En cuanto a la pasada manera de vivir, despojaos del viejo hombre [*palaios anthrōpos*], que está viciado conforme a los deseos engañosos, 23 y renovaos en el espíritu de vuestra mente, 24 y vestíos del nuevo hombre [*kainos anthrōpos*], creado según Dios en la justicia y santidad de la verdad.

Nosotros heredamos de Adán (a través de nuestros padres) el “viejo hombre” con todos sus vicios. De ese hombre debemos despojarnos. Asimismo, al momento del nuevo nacimiento, heredamos de Dios el nuevo hombre que nos habilita a andar como Cristo anduvo, manteniendo así a raya al viejo<sup>24</sup>. Claramente el versículo 24 dice que ese nuevo hombre fue creado según Dios.



1 Pedro 1:3, 23:

3 Bendito el Dios y Padre de nuestro Señor Jesucristo, que según su grande misericordia **nos hizo renacer** para una esperanza viva, por la resurrección de Jesucristo de los muertos.

23 **Siendo renacidos**, no de simiente corruptible, sino de incorruptible, por la palabra de Dios que vive y permanece para siempre.

Ese nuevo hombre es espíritu, como Dios lo es. Así que fuimos creados por Dios a Su semejanza, teniendo Su simiente en nosotros.

Colosenses 3:10:

Y revestido del nuevo, el cual conforme a la imagen del que lo creó se va renovando hasta el conocimiento pleno.

“La imagen del que lo creó” ▶ Dios creó el nuevo hombre ▶ Esa es la imagen que tiene el “nuevo nosotros”.

El “viejo hombre” se refiere a todas las cualidades y conductas que van en contra de Dios. El amo y señor de ese viejo hombre es el pecado. Al decir “nuevo hombre”, hace directa referencia a la nueva creación en Cristo. En esta creación el Señor es Cristo y a él queremos obedecer.



<sup>24</sup> Enseñanza N° 265 *Manteniendo a raya la carne.*

Nota del Editor

Revisión: Equipo de Ediciones de la Palabra de Dios sobre el mundo.

Esta Enseñanza fue compartida por Eduardo Di Noto desde la ciudad de Posadas en la Provincia de Misiones, el domingo 25 de junio de 2023, en ocasión del Fin de Semana en la Palabra de Dios en esa ciudad.

Toda cita de la Escritura utilizada en esta obra, es tomada de La Biblia Reina - Valera 1960<sup>25</sup> a menos que se señale otra versión.

Las palabras resaltadas dentro del Texto Bíblico indican un énfasis especial añadido por el autor, siendo que el texto de la Biblia aquí utilizado no tiene letras resaltadas.

Cada vez que se haga mención de una palabra en idioma griego, ésta será escrita en minúscula cursiva (Ej.: *atomos*). Si se tratara de una palabra hebrea o aramea, será escrita en mayúscula cursiva (Ej.: *YARE*). En ambos casos podría utilizarse la palabra raíz, así como cualquier otra forma gramatical de esa palabra en representación de la familia de palabras.

Debido a que los paréntesis se utilizan en el Texto Bíblico, cuando dentro de un versículo se inserte alguna nota del autor, ésta estará colocada [entre corchetes] para distinguirla.

Todas las citas de fuentes externas se anotarán en esta otra tipografía para diferenciarlas del resto. Asimismo, cuando la cita de la fuente sea de mayor longitud que la representada en este trabajo, se resumirá así: “...” indicando que hay más información disponible para consulta en dicha fuente.

Cuando se haga referencia a los antiguos Textos griegos o hebreos, la misma se hará según los textos correspondientes presentados en *e-Sword* de Rick Meyer, o *theWord* de Costas Stergiou.

Las notas al pie de página son una parte integral y necesaria de este Estudio. Tienen el propósito de documentar, respaldar, ampliar, aclarar o reforzar el tema que esté bajo análisis.

Esta obra somete a consideración del lector el tema que trata. Es, en alguna manera, un punto de partida que propone, orienta y, desde ya, concluye con lo que el autor ha estudiado de las Escrituras, de lo cual ofrece aquí los resultados. No obstante, la Palabra de Dios, es simplemente inagotable. El único que no necesita revisión es Dios mismo y, por ende, Su Palabra según fuera originalmente inspirada. Pero nuestro conocimiento y entendimiento de las distintas maravillas presentadas en esta magnífica Revelación de Su Voluntad, siempre han de ser sometidos al escrutinio<sup>26</sup> del estudiante Bíblico.

Es entonces, el presente trabajo, una ayuda; un aporte; una fuente de consulta, referencia y estudio de la Palabra de Dios. La obra está lejos de pretender ser la única, o la más sobresaliente que exista en su tipo; no posee eminencia sobre ninguna otra ni es autoridad última sobre el tema. La Palabra de Dios es de exclusiva autoría del Padre Celestial, por lo cual se constituye en la única fuente de conocimiento verdadero, y de autoridad inapelable.

Para poder entrar a nuestros canales de Enseñanzas, Recursos de Estudio y Anuncios, simplemente copie alguna de las siguientes direcciones y péguela en su navegador.

 <http://www.palabrasobreelmundo.com.ar>  
 <https://www.facebook.com/palabrasobreelmundo>  
 <https://twitter.com/cliKdedistancia>

Siempre a un **click** de distancia.

¡Dios lo bendijo, lo bendice y lo bendiga en el nombre de nuestro Señor Jesucristo!

<sup>25</sup> *La Santa Biblia Antiguo y Nuevo Testamentos, Antigua Versión de Casiodoro de Reina* (1569)  
Revisada por Cipriano de Valera (1602) Revisión de 1960. Sociedades Bíblicas Unidas, 1993

<sup>26</sup> Hechos 17:11